
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 16 DE MARZO DE 1798.

Semlin 22 de Enero.

Quatro mil hombres de las tropas de Oglow han atravesado el rio de Morava, que entra en el Danubio un poco mas arriba de Belgrado. Salió el Baxá de Sofia á impedirles el paso; pero quando llegó, ya lo habian efectuado. Ignórase el objeto que lleva aquella gente; y hasta ahora no se advierte movimiento alguno en Servia.

Una carta de Buchârest, escrita el dia 14, expresa lo siguiente: „La retirada de Baswan Oglow á 6 leguas de Rostchiulk, ó Rutchiuk, infunde esperanzas del restablecimiento de la paz en estos paises. Parece que el nuevo Hospodar de Valaquia tiene encargo del Gran Señor para negociarla con dicho caudillo; y todo indica que no serán vanas estas diligencias. Entre tanto se asegura que las condiciones enviadas á la Sublime Puerta por el mismo Oglow, consisten principalmente en los siguientes artículos: 1.º que se restituya al Sultan toda la amplitud de la autoridad suprema: 2.º que se suprima y anule el Consejo que le coarta el ejercicio de las soberanas facultades: 3.º que tres vocales de dicho Consejo sean degollados, ó se le entreguen: 4.º que se rebaxen algunas contribuciones: 5.º que la guardia de las plazas de guerra se confie exclusivamente, como ántes se hacia, á los genízaros; y 6.º que le conceda el Gran Señor un mando de Baxá de tres colas, y le permita, á exemplo del de Scútari y otros, mantener tropas armadas á su costa.”

Viena 31 de Enero.

Ha nombrado el Emperador Consejeros íntimos de estado al Patriarca de Venecia, y á los patricios Querini, Pescio, Garzoni y Grimani, que quando la entrada de los franceses en aquella ciudad se refugiáron á esta capital.

El comandante militar de Semlin ha tomado varias medidas de

seguridad en vista de las disensiones que hay en las provincias confinantes. Despachó á Belgrado al General Millowski con algunos Oficiales de plana mayor para que se informase con exactitud del estado de aquella plaza, y de la marcha de los rebeldes. De resultas de las noticias que adquirió, se aumentaron los puestos militares, y se reforzó inmediatamente el cordon que forman las milicias en aquella frontera. Mandóse tambien recoger todo el ganado que habia en las islas, no dexando cosa alguna expuesta á las incursiones de aquella tropa.

De Saltzburgo escriben que los empleados en las aduanas y otros ramos de rentas han recibido orden de guardar y tener á disposicion del Emperador los derechos que recaudan. Esperábase allí un comisario imperial; y se advertian otras señales de que S. M. entra en posesion de aquel pais en cumplimiento de los artículos secretos de Campo-formio.

Berlin 2 de Febrero.

Con fecha de 3 del mes anterior se ha publicado la Real orden del tenor siguiente: „Segun las declaraciones de 23 de Setiembre de 1796, y 27 de Setiembre de 97, insertas en los papeles públicos, se prohibió severamente entrasen y permaneciesen en los estados prusianos los emigrados franceses que no tuviesen licencia expresa del Rey, ó pasaporte del gobierno. En consecuencia se mandó á todos los xefes civiles y militares impidiesen la entrada de los dominios de Prusia á quantos la intentasen, y conduxesen á las fronteras á los que en ellos se hallasen sin pasaportes ó licencias del gobierno. Y á fin de que ninguno alegue ignorancia, y que el que no obedezca á dichas declaraciones se atribuya á sí mismo las medidas de rigor que se empleen forzosamente contra él, reitera ahora S. M. las órdenes de conformarse con ellas, y encarga consiguientemente á todos los Magistrados usen del rigor de las penas señaladas contra los emigrados franceses, que intenten entrar en este pais, ó que se hallen en las mencionadas circunstancias.”

Rastadt 13 de Febrero.

Los franceses atravesaron de noche el Rhin cerca de Kestch, y al dia siguiente intimaron la rendicion de Philipsburgo, cuyo comandante el Rhingrave de Salm ha escrito á esta diputacion del Imperio pidiendo instrucciones sobre la respuesta que ha de dar al General frances.

En su sesion del 6 se ocupó la misma diputacion en extender

der la contestacion á la última nota de los Ministros de Francia: parece que ha resuelto pedir al Directorio la comunicacion de todo su plan de paz, á fin de que con conocimiento de ello pueda adoptar el partido mas conveniente á las circunstancias: pide tambien la informe de las indemnizaciones que se propone hacer á favor de los Príncipes que pierdan sus estados en todo ó en parte. Los diputados franceses se limitaron á responder que la República queria, para indemnizarse de los gastos de la guerra, y atendiendo á su seguridad, que sus limites se extendiesen hasta la orilla izquierda del Rhin: que en quanto á la suerte de los Príncipes que de resultas quedasen despojados, corresponde exclusivamente al Imperio atender á ella, y que la Francia no intervendrá en el señalamiento de dichas indemnizaciones, á no ser que se busque su mediacion.

Los diputados de Friburgo, de Oetingen, y algunos de la confederacion helvética, se han ausentado del Congreso, y retirándose á sus respectivos paises.

Hállase reunido en Baviera baxo las órdenes del General Staa-der el contingente austriaco del ejército del Imperio, el qual actualmente se compone de 27 batallones de infantería y 38 esquadrones de caballería. Quizá una parte del mencionado contingente entrará en Suabia.

Lóndres 15 de Febrero.

El día 9 recibió la Cámara de los Comunes un mensaje Real, señalando una pension de 20 libras sterlinas al Almirante Duncan y á sus dos herederos inmediatos en su título de Lord; y el día 13 presentó igual mensaje Mr. Pitt á favor del Almirante Jervis.

Se ha dirigido una circular á los Corregidores de varias provincias para que manden acudan á sus hogares los habitantes que se hallan ausentes, de edad de 15 á 60 años, en estado de tomar las armas.

El Almirantazgo ha nombrado 15 Capitanes y otros 75 oficiales de marina para que vayan á tomar el mando de los nuevos cuerpos de milicias de mar.—En todas las costas de Norfolk, Suffolk y Essex se estan disponiendo señales para formar un cordon de comunicaciones desde Yarmouth hasta el Nore.

A causa de un contagio que se ha manifestado en Irlanda, harán quarentena en nuestros puertos las embarcaciones proceden-

dentés de aquel Reyno en que durante su travesía hubiese muerto alguno por enfermedad.

El Principe Adolfo Federico, hijo séptimo del Rey, se halla actualmente en Hannóver, adonde también llegó el mes pasado el Duque de Brunswick-Wolfenbutel.

Todos los oficiales de la marina holandesa, que quedaron prisioneros en el combate de 11 de Octubre, han alcanzado licencia de este gobierno para restituirse á su patria baxo palabra de honor.

Dícese que en virtud de un ajuste recién concluido entre la Rusia y la gran Bretaña, dará aquel Imperio una considerable cantidad de víveres para la marina inglesa.

Expresan las últimas noticias de Nueva-Yorck que el Congreso americano suspendía los armamentos contra la Francia hasta el presente mes de Febrero, esperando ver las resultas de la negociacion de sus Ministros en Paris; pero como hasta ahora ni siquiera les ha dado audiencia el Directorio, parece inevitable la guerra entre ámbas naciones.

Segun cartas de la India proseguia Tipoo-Saib completando á toda priesa su ejército, y aumentando con especialidad su caballería. Quizá tiene ánimo de aprovecharse para sus designios de la ausencia de nuestras tropas en caso que salgan para alguna expedicion contra los establecimientos de nuestros enemigos.

Basilea 8 de Febrero.
Todas las apariencias persuaden á que toda la Suiza formará una sola República dividida en departamentos con un Directorio ejecutivo, y un Cuerpo legislativo compuesto de dos Consejos. La reforma de la Constitucion que hasta ahora han tenido los Cantones se va extendiendo por todos ellos. El de Berna es el que mas resistencia pone á la innovacion y mudanza; pero viendo que se aproximaban los franceses á aquella ciudad, enviáron los Magistrados una diputacion al Ministro frances Mingaut con el objeto de negociar para librarse del daño que les amenaza.

Paris 22 de Febrero.
Antes de ayer noche se restituyó Buonaparte á Paris, habiendo estado en los puertos de la costa de Calais y Dunkerque. En ellos conferenció con los marinós mas expertos, examinó todos los mapas de las costas de Inglaterra, y trató con di-

dichos oficiales sobre algunos de los muchísimos proyectos de desembarco que le han dirigido. — Del mismo modo el General Kleber recorrió los puertos del Havre y otros hasta Dieppe: volvió luego á Ruan, cuartel general del ejército de Inglaterra, y se disponia á salir nuevamente de allí para seguir su reconocimiento por las costas de Caen, Cherburgo &c. — En Calais y otras partes se adiestran los marinos en hacer desembarcos: en uno de estos ejercicios se vió desembarcar en ménos de 5 minutos cerca de 50 lanchas cañoneras con sus cañones montados en las cureñas, y los demas pertrechos.

Los diputados de los Grisones, que han llegado á Paris, han tenido audiencia del Ministro de relaciones exteriores, y no tardarán en ser presentados al Directorio.

Hállanse en marcha 5000 franceses para penetrar por varias partes en Suiza: manda en xefe todas estas tropas el General Brune.

Dícese que un célebre químico ha inventado una pólvora mas activa que la conocida hasta ahora. Sabido es que el ciudadano Berthollet ha descubierto una, cuya fuerza y eficacia producen efectos no vistos.

El 19 del corriente, que fué el dia 1.º del mes Ventoso, concurriéron á los Consejos los individuos del Cuerpo legislativo con su nuevo trage talar.

El célebre astrónomo Herschel ha descubierto 4 nuevos satélites al planeta de su nombre, el qual tiene ya 6 conocidos. Debe este último descubrimiento á la perfeccion de un telescopio de 80 pies, que ha hecho para el observatorio de Madrid.

Entre muchos proyectos que se publican aquí casi diariamente, sobresale el que el ciudadano Prinet acaba de presentar al Directorio: consiste en un campamento flotante, compuesto de lanchas de nueva forma, y cuya solidez será tal que resistirá á todos los contratiempos del mar, y á todos los ataques de los enemigos. Propone el inventor se construya este campamento de tamaño suficiente para 1000 hombres.

Nápoles 28 de Enero.

El 12 de este mes, dia del cumpleaños del Rey, se publicó la siguiente promocion: el Marques de Gallo promovido á Secretario y Consejero de estado, y de los despachos de negocios extranjeros, de marina y de comercio. El Mariscal D. Juan Bautista de Ariola á Secretario de estado y del despacho de la guerra.

El Marques D. Xavier Simonetti á Consejero de estado y Presidente de la Real Hacienda. El Príncipe Castelcicala á Consejero y Secretario de gracia y justicia : y el Marques D. Fernando Corradino á Secretario y Consejero de estado y del despacho de asuntos eclesiásticos.

Génova 17 de Febrero.

Está ya formado el Directorio ejecutivo de esta República, y se compone de los ciudadanos Nicolas Litardi, Luis Corveto, Agustín Maglione, Ambrosio Molfino y Pablo Costa. Desde su instalacion, que fué el 24 de Enero, se nombró por Presidente al ciudadano Corveto. Este último y Costa eran individuos del Consejo de los Ancianos, y los otros tres lo eran del gran Consejo.

Son en bastante número las tropas francesas que se embarcan aquí para Córcega, en donde los revoltosos dan mucho que hacer á los nuevos poseedores de aquella isla.

Entre las contribuciones recién impuestas por el nuevo gobierno hay una sobre las ventanas de las casas, conventos y demas edificios, así de las ciudades como de los campos.

Vigo 26 de Febrero.

El bergantin corsario Ntra. Sra. del Rosario, alias el Bolero, de 12 cañones, 6 pedreros y 80 hombres, mandado por D. Manuel Fernandez, de Gijon, del que es principal armador D. Francisco Manuel Menendez, con D. Manuel de la Fuente y otros de este puerto, salió de aquí el 27 de Enero, y el 5 de Febrero dió caza á una fragata que reconoció enemiga, de porte de 16 cañones, de mayor calibre que los suyos, con la qual tuvo un reñido combate de tres horas y media; y aunque su fuego era tan vivo que llegó á dispararle 218 cañonazos, no pudo rendirla, ni darla abordage á causa de hallarse todo desmantelado, y sin poder gobernar sino con remos. Viendo su Capitan la imposibilidad de lograr su intento, se separó de ella con muchísimo riesgo para reparar sus grandes daños y volver al combate, conservándose en sus aguas toda la noche. Al dia siguiente avistó otro buque, y pensando era la misma fragata, volvió á seguirla con mayor empeño, como igualmente sus oficiales; y halló ser otra fragata inglesa que á los primeros cañonazos arrió bandera. Es la María de Lóndres, Capitan Guillermo Burghes, que iba de Lóndres con mercancías para la Martinica: habia sido apresada por un corsario frances, y represada el 30 de Enero

por

por la fragata de guerra inglesa la Thalia, de 36 cañones. Quedó por cabo de presa en ella D. Joseph Figueroa, quien la condujo á este mismo puerto. Prosiguiendo el corsario su crucero, dió caza pocas horas despues á otra vela, que reconoció enemiga, y á la qual rindió igualmente: era el queche ingles el Gosport, que de Oporto navegaba á Bristol con vino por cuenta de comerciantes ingleses, el qual ha entrado tambien aquí conducido por D. Sebastian Rodriguez, cabo de presa.

Madrid 16 de Marzo.

Habiendo quedado vacante por muerte del Exc. Sr. D. Antonio de Arce la Direccion general de la Real armada, y queriendo el Rey que este empleo se una al Ministerio de estado y del despacho universal de marina, se lo ha conferido al Exc. Sr. Don Juan de Lángara, actual Secretario del mismo despacho. Y atendiendo S. M. á la antigüedad y mérito del Teniente General de la Real armada el Sr. D. Manuel de Flores, así como á los particulares servicios del Sr. Lángara y su mérito de guerra, les ha concedido sus respectivos ascensos á Capitanes Generales de la misma armada.

Atendiendo el Rey á la notoria nobleza, distinguidas circunstancias y proporción de rentas que concurren en D. Martin Joseph de Mura y Eulate, caballero de la Real distinguida orden española de Carlos III, vecino de la villa de Vergara en la provincia de Guipúzcoa, y á sus buenos servicios hechos en la última guerra con la Francia, ha venido en concederle merced de título de Castilla para sí, sus hijos y sucesores perpetuamente; y se le expide el despacho correspondiente con la denominacion de Conde del Valle.

En la extraccion de la Real lotería, excutada el lunes 12 del corriente, salieron los números 42, 89, 79, 78 y 36, y con ellos han ganado los jugadores 1.062,170 rs.

Oficio de la semana santa y semana de pascua, con la misa entera del juéves santo, stabat, meditaciones para las estaciones, y con oraciones para la confesion y comunión; con seis estampas finas: traducido é ilustrado con notas por el Dr. D. Joseph Rigual, Canónigo que fué de la iglesia colegial de Santa Ana de Barcelona: 7.^a impresion. Se hallará en pergamino, pasta y taflete en el despacho de la imprenta Real, calle de las Carretas, y en el almacén de la misma, calle de la Paz, donde se vende tambien en papel.

Los tomos 1.^o y 2.^o de Sermones del Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona, y los dos de Pastorales, se hallarán en la librería de Frances,

calle de las Carretas : en Barcelona en la de Ribas , en Valencia en la de Mallen , y en Zaragoza en la de Polo y Monge.

Voz del Espíritu Santo : obra repartida por los dias del mes , con las pinturas de las vidas de los Mártires y Santos : un tomo en 8.º Se hallará á 8 rs. en las librerías de Frances , Barco y Quiroga.

Advertencias crítico-médicas , ó sean desengaños al público sobre muchas máximas de la medicina comunmente adoptadas en perjuicio de su salud ; por D. Patricio Sanchez , Médico del Real monasterio de S. Millan de la Cogulla , y al presente de la villa de Agreda : tomo 2.º en 8.º Contiene puntos curiosos y de gusto para los profesores y aun para los extraños en la facultad ; reglas seguras para preservarse de flatos ; y una receta contra la rabia , facil , sencilla y experimentada en sujetos gravemente lastimados de perros rábiosos , en el espacio de mas de 20 años sin suceso desgraciado. Véndese con el 1.º , juntos ó separados , en la librería de Mafeo ; en Agreda en casa del autor , en Soria en la de D. Pedro Antonio del Rio , Procurador ; en Calahorra en la de D. Antonio Tutor , Médico del Cabildo , y en la villa de Haro en la de Don Felipe Uzquiano , Médico titular : á 8 rs. en pergamino , y 10 en pasta. Tiene una tercera parte mas que el tomo 1.º

Buena muerte : súplicas y alabanzas de S. Buenaventura á María Santísima implorando su patrocinio para conseguirla ; traducidas y distribuidas por los dias de la semana. Se añade el exercicio quotidiano , modo de oír misa , exâminar la conciencia , confesar y comulgar &c. , por el V. P. Mtro. Fr. Luis de Granada : un tomo en 8.º = Oficio de compasion ó dolores de la Virgen , por S. Buenaventura , traducido. = Setenario , escapulario , corona-rosario de los dolores , modo de rezarla y ofrecerla , con el sumario de indulgencias concedidas por los Sumos Pontífices. = Estampas de nuestra Madre Dolorosa. Se hallará en la casa profesa de PP. Agonizantes , calle de Fuencarral.

Romance historial de la pasion de N. S. J. C. segun los quatro Evangelistas y Doctores ascéticos. Se hallará á 6 quartos en las librerías de Guillen , carrera de S. Gerónimo , de Escribano , calle de las Carretas , y en el puesto de Villa , calle de la Concepcion : puede ir en carta.

Dos estampas nuevas que representan el Buen-Pastor y la Divina Pastora , en tamaño de medio pliego de marca mayor , como la del Sacramento , con la que pueden hacer juego : grabadas por D. Juan Antonio Salvador y Carmona , grabador de cámara de S. M. Se hallarán en las librerías de Barco , carrera de S. Gerónimo , y de Escribano , calle de las Carretas , con las demas obras del autor , y el catálogo de ellas.

Stabat Mater , en tablatura á 3 voces , tiple , contralto y tenor , con violines , viola , baxo y trompas no obligadas , del célebre D. Francisco Xavier Garcia (conocido comunmente por el Españolito) , Racionero y Maestro de capilla de la Seo de Zaragoza : su precio 100 rs. Se vende en la librería de Lopez , plazuela de Sto. Domingo ; y en Zaragoza en la de Ruiz.